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Организаторами высту-
пают Минпромторг РТ 
и ОАО «Казанская яр-

марка», а главные партнёры 
мероприятия – Министер-
ство обороны РФ, отрасле-
вые предприятия и республи-
канский ДОСААФ. Участники 
праздника, который начнётся 
в 15 часов,  – работники и ве-
тераны авиационных заводов, 
профессиональные лётчики 
и любители, студенты КАИ и 
школьники-авиамоделисты, 
байкеры и творческие коллек-
тивы, а в широком смысле – 
все, кто неравнодушен к небу.

В качестве самого ожидае-

мого «блюда» зрители увидят 
пролёт более тридцати воз-
душных судов разных типов и 
классов – от лёгких самолётов 
до тяжёлых бомбардировщи-
ков, а также выступления пара-
шютистов. В небо поднимутся 
машины, собранные на казан-
ских авиационном и вертолёт-
ном заводах. Гвоздём програм-
мы станет шоу всемирно из-
вестной пилотажной группы 
«Стрижи» на МИГ-29УБ.

К слову, лётный состав 
АГВП «Стрижи» прибыл в уже 
хорошо знакомую Казань за-
ранее и в четверг побывал в 
Инженерном лицее-интер-

нате КНИТУ-КАИ и в самом 
Казанском авиационном ин-
ституте. Здесь лучшим пило-
там ВВС показали пассажир-
ский сверхзвуковой Ту-144, 
установленный на площад-
ке на улице Четаева. В салоне 
самого знаменитого совет-
ского лайнера создаётся уни-
кальный интерактивный му-
зей. Рассчитан он, по словам 
ректора КАИ Альберта Гиль-
мутдинова, не только и не 
столько на студентов и взро-
слых туристов, сколько на 

ТАТАРСТАН –  
В ТОПОВОЙ СЕМЁРКЕ

На вебинар по развитию 
инвестиционной деятель-
ности в Татарстане собра-
лись более ста человек. В их 
числе – предприниматели, 
депутаты регионального и 
российского парламентов и 
другие члены экспертного 
сообщества.

Руководитель Агентства 
инвестиционного развития 
РТ Талия Минуллина отмети-
ла, что по итогам прошлого 
года республика заняла седь-
мое место в России по объ-
ёму привлечённых средств. 
Инвесторы активно работа-
ют как с отдельными круп-
ными предприятиями, так и 
с сотней наших промышлен-
ных парков, пятью террито-
риями опережающего соци-
ально-экономического раз-
вития и двумя особыми эко-
номическими зонами. При 
этом ОЭЗ «Алабуга» призна-
на самой успешной в стране. 
Только за прошлый год инве-
стиции сюда составили 8,3 
миллиарда рублей, а выручка 
57 резидентов – 82 миллиар-
да. Успехи демонстрирует и 
ОЭЗ «Иннополис», где сегод-
ня успешно работают уже 98 
компаний. Объём инвести-
ций в эту зону, созданную в 
2015 году, составил 18,7 мил-
лиарда рублей.

В 2019 году инвестиции 
(главным образом, частные) 
в основной капитал регио-
на достигли почти 641 мил-
лиарда рублей. Был зафик-
сирован значительный рост 
иностранных капиталовло-
жений. Их объём, по словам 
Талии Минуллиной, соста-
вил 1,8 миллиарда долларов 
(12-е место по РФ). Наибо-
лее привлекательным «пря-
ником» для инвесторов явля-
ется льготный налоговый ре-
жим, который сегодня уста-
навливается, к примеру, для 
бизнеса в области информа-
ционных технологий. И обе-
щает бурное развитие всё то-
му же Иннополису, который 
на днях посетил глава рос-
сийского Правительства Ми-
хаил Мишустин.

«Наша задача – сделать 
так, чтобы успешные цифро-
вые стартапы как можно ча-
ще появлялись в России, – 

отметил в ходе визита Пред-
седатель Правительства РФ. 
– Чтобы такие компании бы-
ли российскими по сути, по 
своему происхождению. Воз-
можно, это будут сегодняш-
ние резиденты Иннополиса».

БИЗНЕС  
ТРЕБУЕТ ГАРАНТИЙ

Чтобы сохранить темпы 
роста, в нынешних непро-
стых условиях необходимо 
использовать проверенные и 
разрабатывать новые инвес-
тиционные механизмы, кор-
релирующиеся с общенаци-
ональным планом по восста-
новлению экономики. При 
этом одним из ключевых и 
наиболее острых остаётся 
вопрос защиты капиталовло-
жений. Без его эффективно-
го решения бизнес порой на-
поминает покер, в то время 
как далеко не все инвесторы 
готовы играть в азартные иг-
ры. Особенно если речь идёт 
о малом и среднем бизне-
се, который и в более благо-
приятные времена рад про-

сто сводить концы с конца-
ми, а теперь, по данным экс-
пертов, только в Татарстане 
задолжал банкам более 136 
миллиардов рублей. Всем ли 
удастся вернуть кредиты?

Говоря о путях решения 
проблем, депутат Государ-
ственной Думы от Татарста-
на Айрат Фаррахов коснулся 
Закона «О защите и поощ-
рении капиталовложений в 
РФ». В окончательную редак-
цию документа было внесе-
но более ста злободневных 
поправок, предложенных 
депутатами республикан-
ского парламента и связан-
ных с вопросом «страховых» 
соглашений о защите капи-
таловложений.

– Эти поправки непо-
средственно направлены на 
поддержку малого и сред-
него предпринимательства, 
поскольку исходный вари-
ант закона был ориентиро-
ван в основном на крупный 
бизнес, – отметил депутат 

Госдумы. – Документ на-
правлен на стабилизацию 
ситуации и предусматрива-
ет возможность оговорить 
те условия, которые не будут 
меняться. Если же государст-
во всё-таки пойдёт на их из-
менение, то должно будет 
выплачивать компенсацию. 
Я считаю это принципиаль-
ным моментом.

В целом закон ещё будет 
дорабатываться, и очередные 
предложения Татарстана как 
одного из самых активных 
участников его разработки 
будут рассмотрены на осен-
ней парламентской сессии. С 
пониманием того, что поощ-
рение инвестиций становит-
ся ключевым фактором на-
шего экономического разви-
тия, – подытожил Айрат Фар-
рахов.

Тему, в том числе каса-
тельно «регуляторной гиль-
отины», продолжил депутат 
Госсовета РТ Марат Галеев, 
член Комитета ГС по эконо-
мике, инвестициям и пред-
принимательству, выступав-
ший в качестве модератора 
мероприятия. По его словам, 
начатые проекты не должны 
страдать вследствие измене-
ний в законодательстве. Для 
этого есть гарантирующие 
механизмы, так называемые 
стабилизационные оговор-

ки. Задача органов власти – 
не усиливать конт роль, а по-
мочь, обеспечить условия, 
при которых ответствен-
ность за успех предприятия 
ложится не только на инвес-
тора, но и на государство. В 
основном вопросы, связан-
ные со свободой предпри-
нимательства, относятся к 
федеральному ведению. Тем 
не менее сейчас дорабаты-
вается Закон «Об инвести-
ционной деятельности в РТ», 
где будут прописаны допол-
нительные гарантии для ин-
весторов. Но конечная цель 
– «не капвложения ради кап-
вложений».

– Есть стратегическая за-
дача – снижение сырьевой 
зависимости России, раз-
витие, стимулирование вы-
сокотехнологичных отра-
слей, – отметил Марат Гале-
ев. – Поэтому все законода-
тельные меры и налоговые 
манёвры должны быть рас-
считаны не на поощрение 
вывоза сырья, как, к сожале-
нию, часто у нас получает-
ся, а на максимальный уро-
вень его переработки. Наша 
республика, обладающая не 
только развитой нефтедобы-
вающей, но и мощной неф-
техимической промышлен-
ностью, в этом крайне заин-
тересована.

картина дня

Число вновь выявленных  
почти не меняется
ПО ИНФОРМАЦИИ РОСПОТРЕБНАДЗОРА, ЗА ПО-
СЛЕДНИЕ СУТКИ В ТАТАРСТАНЕ ЗАФИКСИРОВАНО 
32 НОВЫХ СЛУЧАЯ ЗАРАЖЕНИЯ КОРОНАВИРУСНОЙ 
ИНФЕКЦИЕЙ (Шамиль БАГАУТДИНОВ, «РТ»).
Всего с начала пандемии в республике выявлен 5341 случай 
COVID-19, или 143,4 случая на сто тысяч населения. Выздоро-
вели 4193 человека, смертельных случаев – 21. За сутки было 
проведено 5100 тестов на коронавирус (всего с начала эпиде-
мии – 413 120). Охват тестированием составил 129 человек на 
сто тысяч населения. Под наблюдением остаются 1147 контак-
тировавших с больными и 67 лиц, прибывших из-за рубежа. В 
целом по России на 23 июля инфицированы 75 038 граждан, 
скончались 12 892, выздоровели 580 330 человек.

Уникальное дерево  
определим вместе
КОНКУРС «РОССИЙСКОЕ 
ДЕРЕВО ГОДА – 2020» 
ПРОВОДИТ СОВЕТ ФЕДЕ-
РАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ РФ И ПРОСИТ 
ПОУЧАСТВОВАТЬ В НЁМ 
ЖИТЕЛЕЙ РЕСПУБЛИКИ 
(Ильшат САДЫКОВ).
Конкурс, призванный найти и сохранить уникальные деревья 
страны, представляющие собой природную, культурную и исто-
рическую ценность, проходит с 2017 года. В первый раз его по-
бедителем стал дуб черешчатый в Белгородской области в по-
сёлке Дубовое. В 2018 году первое место заняло дерево этого 
же вида из Московской области. В прошлом году самым цен-
ным деревом признан тополь лавролистный из Калмыкии. Кон-
курс является национальным отборочным этапом международ-
ного первенства «Европейское дерево года». Организаторы 
просят сообщать о редких старовозрастных деревьях, произ-
растающих в Татарстане. Инструкция по правилам голосования 
размещена на сайте rosdrevo.ru. Итоги конкурса будут подведе-
ны 10 октября.

Казанские медики  
провели сложную операцию
СПАСЛИ ОТРЕЗАННУЮ БЕНЗОПИЛОЙ РУКУ ВРАЧИ 
РЕСПУБЛИКАНСКОЙ КЛИНИЧЕСКОЙ БОЛЬНИЦЫ ПО-
ЖИЛОМУ ЖИТЕЛЮ МАРИЙ ЭЛ (Равиль САХАПОВ).
Как сообщили в пресс-службе клиники, травму 73-летний жи-
тель соседней республики получил 18 июля во время работы 
с пилой на своём участке в частном доме. Бензопила отрезала 
руку в области лучезапястного сустава. Пенсионера доставили 
в местную центральную районную больницу, где ему оказали 
первую помощь и остановили кровотечение, после чего отпра-
вили к микрохирургам в Казань. В приёмное отделение постра-
давшего привёз сын спустя шесть часов после происшествия. 
С семи часов вечера до двенадцати ночи медики фиксировали 
кости, протезировали вены и артерии, восстанавливали сухо-
жилия. Сейчас мужчина чувствует себя удовлетворительно, ру-
ка постепенно начинает восстанавливаться.

Фирма-поставщик  
оказалась фиктивной 
ДИРЕКТОР КАЗАНСКОЙ СТРОИТЕЛЬНОЙ КОМПАНИИ 
ПОДОЗРЕВАЕТСЯ В МОШЕННИЧЕСТВЕ, А ЧИНОВНИ-
КИ – В ХАЛАТНОСТИ (Пётр АНДРЕЕВ).
Ещё в 2016 году со строительной фирмой был заключён до-
говор подряда на капремонт в многоквартирном доме на  
пр. Амирхана в Казани на общую сумму 24,5 млн рублей. По-
дозреваемый в мошенничестве 44-летний директор компании 
представил заказчику товарные накладные о том, что товары 
– радиаторы, кронштейны, воздушные клапаны – были при-
обретены в одной из фирм. Как установлено следствием, фир-
ма была фиктивной, просто подрядная организация приобрела 
их по более низкой цене, а разницу директор присвоил – завы-
шение стоимости работ составило более 1,8 млн рублей. В том 
же году по аналогичной схеме этот руководитель похитил более 
740 тысяч рублей при капремонте дома на пр. Ямашева. Как 
сообщили в пресс-службе Следственного управления СКР по 
РТ, основанием для перечисления денежных средств стройфир-
ме послужила халатность пока не установленных должностных 
лиц Главного инвестиционно-строительного управления РТ, ко-
торые согласовывали товарные накладные без соответствую-
щей проверки. Возбуждены уголовные дела, проводятся след-
ственные действия.

в несколько строк
	ГОРЯЧАЯ ТЕЛЕФОННАЯ ЛИНИЯ открылась в республи-
ке по вопросу приёма выпускников школ в профессиональные 
образовательные учреждения, сообщает пресс-служба Мин-
обрнауки. Обращаться можно по телефонам: 8(843) 294-95-83, 
294-95-35. Документы для поступления принимаются до 15 ав-
густа. 
	ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ АКЦИЯ ПО ПРИЁМУ ВТОРСЫРЬЯ 
началась в Казани, сообщает пресс-служба мэрии города. Ма-
кулатуру, гофрокартон, полиэтилен и пластик можно сдать в од-
ном из гипермаркетов города по улице Гаврилова, 5.
	ТРИ ПТЕНЦА ОРЛАНОВ-БЕЛОХВОСТОВ, выпавшие из 
гнезда, обрели новые жилища, сообщает пресс-служба Госко-
митета РТ по биоресурсам. Орлят орнитологи подсадили в гнё-
зда таких же птиц в Лаишевском, Тюлячинском и Рыбно-Сло-
бодском районах. Ранее сообщалось, что птенцы редкой птицы 
были найдены на земле в Арском районе.
	ОДИННАДЦАТИЛЕТНИЙ МАЛЬЧИК УТОНУЛ в искус-
ственном водоёме во дворе одного из домов села Егоркино 
Нурлатского района, сообщают в пресс-службе ГУ МЧС России 
по РТ. Трое ребят пришли ловить рыбу, а когда один из них упал 
в водоём двухметровой глубины, оставшиеся на берегу прияте-
ли не стали звать взрослых, так как испугались. Обстоятельства 
трагедии устанавливаются.
	ПОЧТИ МИЛЛИАРД РУБЛЕЙ получит республика из фе-
дерального центра на поддержку строительства жилья и других 
объектов. Деньги выделяются на проведение инженерных се-
тей коммунального хозяйства, строительство дорог, детсадов и 
школ. 
	НОВУЮ ВЕРСИЮ АВТОМОБИЛЯ «ФОРД ТРАНЗИТ» 
для охоты и рыбалки представила компания Ford Sollers, сооб-
щает её пресс-служба. Он рассчитан на шесть человек и имеет 
металлический сейф для оружия и патронов.

Вчера Председатель Го-
сударственного Со-
вета Фарид Мухамет-

шин посетил Высшую шко-
лу государственного и му-
ниципального управления 
Казанского федерально-
го университета, где встре-
тился с участниками ка-
дрового резерва Президен-
та Татарстана. Глава парла-
мента провёл для молодых 
управленцев лекцию о тен-
денциях развития респу-
блики. 

Высшая школа государ-
ственного и муниципаль-
ного управления создана в 
2012 году. Её задача – под-
готовка, переподготовка и 
повышение квалификации 
управленческих кадров. 
Председатель Государствен-
ного Совета осмотрел учеб-
ные кабинеты и классы для 
тренингов, которые обору-
дованы всеми необходимы-
ми средствами коммуника-
ции. 

В ходе встречи с участни-
ками кадрового резерва Фа-
рид Мухаметшин отметил, 
что работа по подготовке 
управленческих кадров в ре-
спублике ведётся на систем-
ном уровне. Ряд нынешних 
руководителей не только на 
региональном, но и на фе-
деральном уровне являются 
выходцами из татарстанско-
го кадрового резерва.

«Мы работаем с заглядом 
в будущее. Эти молодые лю-
ди придут на смену нынеш-
ним министрам, главам, ру-
ководителям разного уровня, 
не исключаю, что и в пред-
ставительные органы влас-
ти. Им предстоит решать во-
просы развития республики 
на более профессиональном 
уровне с уже имеющимся ба-
гажом знаний, как в теории, 
так и на практике», – под-
черкнул Председатель Госсо-
вета. 

Выступая с лекцией о тен-
денциях развития республи-
ки, Фарид Мухаметшин от-
метил, что Госсовет РТ в ран-
ге закона принял Стратегию 
развития Татарстана до 2030 
года. Благодаря такому под-
ходу Татарстану из года в год 

перспективы

экономика
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Кадровый 
резерв – это 
на будущее 

Инвестиционный климат: 
улучшение следует

Антон ШАБАРДИН, «РТ»

В региональной общественной при-
ёмной «Единой России» обсудили пути 
улучшения инвестиционного климата. 
На фоне пандемии коронавируса и де-
прессивных проявлений в экономике 
сделать это непросто, но возможно.
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> 8
ЦЕНА  
ПОБЕДЫ 

«Рубин»  
и «Спартак» 
доигрались  
до пенальти

спорт

> 7
ВЕЛИКАЯ  
ОТЕЧЕСТВЕННАЯ

Потсдамская 
конференция: 
личности, вопросы 
и ответы

история

> 7> 5
СЕРГЕЮ ЕСЕНИНУ – 
125 ЛЕТ

Почитателей 
таланта поэта  
ждут на его  
родине

юбилей

Встречи с жителями и 
презентации планов 
благоустройства про-
ходят во дворах Татар-
стана, которые будут 
отремонтированы в 
рамках президентской 
программы «Наш двор» 
в 2020 году. 

О дате встречи во дво-
ре можно узнать в 
управляющей компа-

нии, социальных сетях про-
екта «Наш двор», а также на 
сайтах и в аккаунтах муни-
ципальных образований в 
социальных  сетях, местных 
СМИ. 

Эльмира ЗАРИПОВА,  
министр труда, занятости  
и социальной защиты РТ:

После кризиса, 
связанного с 
коронавирусом 
и введением 
режима само
изоляции, 
темпы роста 
безработицы 
в республике 
снижаются, в 
отдельных му
ниципалитетах 
стабилизируют
ся. Растёт коли
чество тех, кто 
трудоустроился 
через службу 
занятости. С 
марта работу 
нашли более 9,5 
тысячи татарс
танцев.

цитата  дня анонс «Стрижи» над Казанкой
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«наш  двор»

Учитываем  
мнения жителей

КОНСТИТУЦИОННЫЙ 
СУД РТ

Путёвка 
в санаторий 
будет 
в радость?

прецедент

Одним из ключе-
вых и наиболее 
острых остаётся 
вопрос защиты 
капиталовложе-
ний

Налоговые манёв-
ры должны быть 
рассчитаны не на 
поощрение вы-
воза сырья, а на 
максимальный 
уровень его пере-
работки

Развитие 
экономики 
требует фи
нансовых 
вложений.
Сборка 
автомоби
лей в ОЭЗ 
«Алабуга».
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В субботу, 25 июля, на площади у 
Центра семьи «Казан» в столице 
Татарстана состоится традици-
онный ежегодный авиационный 
праздник «Я выбираю небо!», 
посвящённый Дню воздушного 
флота России и 100-летию ТАССР.

Антон ШАБАРДИН, «РТ»

Юлия НИКОЛАЕВА
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